# KI, PAIS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MIÉRCOLES 19 DE ABRIL DE 2023 | Año XLVIII | Número 16.704 | EDICIÓN MADRID | Precio: 2,00 euros





CHAMPIONS El Madrid, a semifinales tras otro triunfo ante el Chelsea P36 y 37





Juan Carlos I, ayer en el palco de Stamford Bridge, en Londres, durante el Chelsea-Real Madrid. / TOLGA AKMEN (EFE)

## Juan Carlos I prepara varios viajes a Sanxenxo en los próximos meses

El rey emérito pretende entrenarse con el 'Bribón' en aguas de Pontevedra para competir en el mundial de veleros

M. GONZÁLEZ / J. CASQUEIRO

Juan Carlos I llega hoy a Sanxenxo (Pontevedra) por segunda vez desde que se instaló en Abu Dabi en 2020. Pero no será la última: el rey emérito, que ayer estuvo en Londres, pretende no solo practicar el deporte de la vela, sino entrenarse allí para competir

en el campeonato del mundo de la clase 6mR, en septiembre en la isla británica de Wight. Con 85 años, el ex jefe del Estado aspira a disputar de nuevo el cetro de campeón mundial de la categoría de seis metros, que ganó en 2017 y 2019. La oportunidad de entrenar con la tripulación del *Bribón* se la darán las regatas que, en el

marco de la Copa de España de la clase 6m, se celebrarán en los próximos meses en el Real Club Náutico, que preside su amigo Pedro Campos. La Casa del Rey conocía las intenciones de Juan Carlos I y le instó a posponer sus visitas hasta después de las elecciones autonómicas y locales del 28 de mayo.

### falsear la posición de su Universidad Más de una decena de científicos simulan trabajar para campus del reino árabe MANUEL ANSEDE, Madrid Decenas de investigadores de to-

Arabia Saudí paga

a españoles para

do el mundo figuran como afiliados a universidades de Arabia Saudí como su principal centro de actividad, aunque sea falso. Con esta práctica, los campus saudíes han escalado puestos artificialmente en las clasificaciones internacionales de universidades. China, con 12 casos, y España, con 11, son los países con más investigadores que aceptan ese cambio ficticio. Las universidades del país se han lanzado a fichar a los profesores incluidos en los Highly Cited Researchers, una lista elaborada por la empresa inglesa Clarivate con los 7.000 científicos más citados por otros colegas.

La prestigiosa química Mira Petrovic recibió una oferta de la Universidad Rey Saúd de Riad, que le ofrecía 70.000 euros al año por hacer constar ese campus como su lugar de trabajo principal en la base de datos que emplea el ranking de Shanghái. No tenía que trasladarse a ese país: bastaba con que hiciera dos estancias, de unos tres días, al año. Petrovic lo rechazó, pero otros científicos lo han aceptado. Y con ello perjudican al campus en que trabajan realmente, que pierde posiciones. El químico Rafael Luque ha sido expulsado por 13 años de la Universidad de Córdoba por haber aceptado una oferta saudí. Otro químico, Damià Barceló, consta en la Rev Saúd pese a que su ocupación principal es dirigir el Instituto Catalán de Investiga-PÁGINAS 24 Y 25 ción del Agua.

#### Las escuelas segregadas por sexo pierden la batalla en el **Constitucional**

JOSÉ MARÍA BRUNET, Madrid El Tribunal Constitucional aprobó ayer la sentencia que avala la reforma educativa conocida como la ley Celaá, y que incluye la prohibición de que los centros que segregan por sexo reciban ayudas públicas. Por seis votos -del sector progresista- contra cuatro -del conservador-, el tribunal argumenta que no todos los modelos educativos tienen que recibir ayudas públicas. Aun más, señala que la decisión del legislador de excluir a los centros segregados de esos fondos no solo no es arbitraria, sino que "está inspirada en valores constitucionales".

Solo un 1% o 2% de los examinados logra la homologación

#### Un muro para el dentista extranjero

CLARA ÁNGELA BRASCIA, Madrid Los odontólogos titulados en el extranjero deben enfrentarse a un examen de extraordinaria dificultad para homologar su título y trabajar en España. En 2022, solo lo aprobó un 2.3%: el año anterior, un 1%. "Fue una burla y una estafa", dice una afectada. PÁGINA 26

## El G-7 lanza una dura advertencia a Pekín por su expansionismo

Pekín / Estrasburgo Los ministros de Exteriores del G-7 exhibieron unidad frente a China ante la tensión por Taiwán. Reunidos en Karuizawa (Japón), los siete países más industrializados advirtieron a Pekín que se abstenga de "amenazas, coacción, intimidación o

G. ABRIL / M. R. SAHUOUILLO uso de la fuerza" contra la isla. La cita llega después de que Emmanuel Macron deslizara que la Unión Europea no debe hacer seguidismo de Washington en su relación con Pekín. Ursula von der Leyen, presidenta de la Comisión Europea, alertó aver de los riesgos de división interna en los Veintisiete.

